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影响群众出行 有的长达十来年 媒体持续关注 推动解决“老大难”

这些路灯问题怎能迟迟无解 天津帮办
帮办热线23602777

市政府办公厅、天津12345政务服务便民热线、津云新媒体《政民
零距离》栏目与天津日报社会部合办

http://ms.enorth.com.cn/zmljl/

BRT快速公交系统“撂荒”13年
未来何去何从 市民关心

地库封堵停车难
维修施工需月余

限时供水不方便
村民盼用自来水

■ 本报记者 韩爱青

■ 本报记者 刘连松 赵煜

房志勇 文并摄

路灯虽小，却是民生大事，关系到百
姓的日常生活和出行。但是有些路灯问
题，却长期得不到解决，甚至在媒体关注
后，依然没有改变。连日来，本报记者重
新梳理近些年群众反映集中的路灯问题，
兵分多路，现场排查问题整改情况，发现
媒体关注的大部分路灯问题都得到了妥
善解决，但是也有个别问题，迟迟未整改。

点位一：大沽南路与微山路交口

2021年4月份媒体曾报道该点位路灯
不亮的问题。报道中，对于路灯不亮的具
体原因，负责该区域路灯养护的工作人员
表示，这块区域之前进行了改造，改造后
路灯没有了电源，因此该路灯无法使用。
如果继续使用，需要重新给路灯找电源。

那么时隔两年多的时间，这个问题是
否已经解决？

8月6日21时50分，记者来到河西区
大沽南路辅路与微山路交口，在交叉路口
的西南侧看到一个绿化带花园，花园的中
央就有一基高杆灯，高约30米。抬头望
去，依稀可见灯杆的顶部安装一圈照明
灯，但是所有的灯都未开启，导致小花园
以及附近的便道黑压压一片。“我印象里
面，这里的路灯已经坏了五六年，媒体还
曾报道过，但是收效甚微。”微山东里小区
居民陈女士打着手机上的手电，借助微弱
的亮光，小心地在过斑马线。

点位二：东丽区吉安路

2021年4月份媒体曾对这条道路部分

没有路灯的问题进行过报道。对于部分
路段没有路灯的问题，当时，东丽区城管
委相关工作人员解释说，吉安路的产权还
在建设单位天津滨海市政建设发展有限
公司手里，路灯、路面都没有进行移交。
而滨海建设一位项目负责人表示，东丽区
吉安路还在建设中，一部分道路拆迁还没
完成，所以这部分路段没有路灯。

两年过去了，吉安路是否已经修建完
毕，道路两侧的路灯是否已经安装？

8月7日22时40分，记者驱车来到东
丽区吉安路，这段道路位于惠山道与津滨
大道之间，长约1.1公里。记者看到，目前
该路段只有三分之二的道路有路灯，可以
正常开启，靠近津滨大道长约300余米的
吉安路尚未安装路灯，此处道路也坑洼不
平，附近有多个居民小区。“门口这段吉安
路，多年来一直没有路灯，再加上道路坑
洼不平，一到晚上漆黑一片，我都不敢带

孩子出来散步，存在安全隐患。希望相关部
门能早日解决这个路灯难题。”海山北里居
民王先生担忧地表示。

点位三：外环线津涞立交桥

本报曾于2023年1月份以《津涞立交桥
路灯‘失明’隐患》为题，对津涞立交桥路灯
问题进行过报道。当时，路灯的养护单位，
天津市滨海市政建设发展有限公司工作人
员介绍，津涞立交桥共有150余盏路灯，部
分路灯确实存在损坏问题。2022年 5月份
进行过初次简易维修，修复了20余盏路灯，
剩余未维修的路灯，等到维修资金到位会立
即修复。

半年时间过去了，津涞立交桥上的路灯
是否已经全部维修完毕？

8月8日22时，记者再次驱车来到外环
线津涞立交桥，该桥是一座建在外环线上的
互通式立交桥，分为主路和辅路两部分。记

者将车停放在路边，然后下车观察发现，桥周
围的道路路灯正常开启，但是桥上路段不少
路灯不亮，粗略数了一下，桥上约有十余盏灯
未亮。对于夜间行车来说，确实存在安全隐
患。“津涞立交桥是我每天上下班的必经之
路，桥上路灯损坏后，有的时候半年都没人维
修。这座桥的车流量很大，希望责任单位能
及时更换维修。”路过的杨女士告诉记者。

点位四：津塘立交桥

本报曾于2022年3月，对津塘立交桥桥
洞没有灯的问题进行过报道。当时，这座桥
的产权单位以及市政路灯的管理部门，都表
示这事不归自己管。

那么，一年多以来，该问题是否有进展，
是否有单位主动承担，主动作为，解决此事？

8月8日23时，记者再次来到东丽区津
塘立交桥桥洞，该立交桥位于津塘路与外环
东路交叉处，二层为机动车道，一层为机非混
行车道。在现场记者看到，周边居民穿越外
环线或者津塘路都需要走一层的桥洞，桥洞
里面没有路灯，但是非机动车以及行人的通
行频率并不低。特别是通往东丽医院的过街
桥洞，使用率很高。记者发现四个方向的桥
洞内仍无任何照明设施。附近市民穿越外环
线，需要通过两个桥洞，桥洞里没有灯光，只
能摸黑前行，或者自己打开手机照明，存在一
定的危险。

附近居民说，立交桥建成差不多十来年，
一直没有路灯，向好多地方反映过，却一直没
有任何进展。

小路灯照亮大问题，路灯虽小，却是影响
市民夜晚安全出行的大问题，是民生问题。
为了推动路灯问题的解决，本报记者将联系
相关单位，厘清“路灯问题”项目立项、新建改
建、维修保养的监管职责，凝聚治理合力，推
动解决影响群众出行安全的“老大难”问题。

■ 本报记者 韩爱青 赵煜 文并摄

在港城大道马路中央，有4座BRT快
速公交车站，建成至今已经有13年时间，
却一直未投用，近年来已经开始影响交
通。经常往来港城大道的市民很关心，这
套系统究竟何去何从？

BRT快速公交车站建成13年

BRT快速公交系统是一种介于快速轨
道交通与常规公交之间的新型公共客运系
统，是利用现代化公交技术配合智能交通
和运营管理，开辟公交专用道路和建造新
式公交车站，实现轨道交通运营服务，以达
到轻轨服务水准的一种独特城市客运系
统。记者查询发现，BRT专用道路空间，对
道路的宽度具有一定的要求，因此当时选
择建在滨海新区，连接开发区西区和空港
经济区。港城大道上的4座BRT公交车站
和车道是在2010年完工的。之后，虽几次
传出采购车辆准备开通运营的消息，但据
周边群众介绍，系统一直未投入使用。

BRT公交车站影响交通安全

近两年，不断有市民反映，希望合理
利用资源，BRT快速公交系统如果不启
用，应尽快改建，重新规划道路交通秩序。

经常从此处经过的驾驶员李先生告
诉记者，BRT快速公交系统一直没用过，
车站坐落在道路中央，一下子占用了两条
车道，车辆不能使用专用道，不熟悉道路
的司机晚上还可能撞上站内设施，“另外
车多时容易拥堵，临时停车也不方便。”

市民郭先生也认为，按照现在的道路
交通流量、周边道路的现实情况和现有公
交车的运营现状，继续保留BRT快速公交
站和车道没有意义，不如尽早改建。“去
年，我曾经在政民零距离平台上反映过这
个问题，滨海新区交通运输局回复说港城
大道BRT更改项目正在与滨海高新技术
产业开发区对接中，将抓紧实施，但具体
如何改，回复中未提及。”

今年4月，滨海新区交通运输服务中心
发布了港城大道公交系统专用车道（BRT车
道）的竞争性磋商公告，这似乎是给出一个
信号——BRT系统要“变”了。“究竟怎么
变？”周边群众十分关心这个问题。

现场直击：BRT车道已改成左转车道

8月9日，记者沿港城大道从空港经济区
往滨海高新区方向行驶，在走到经三路交口
附近时，看到了第一座BRT车站，车站设施
主打绿色，红色的“BRT”标志很醒目。站台
有5米多宽，近50米长，高度距离地面约有
0.4米，双向均有站台。不过，原来的专用道
已经改成了左转车道，并用醒目的隔离墩导
行。不时有车辆驶来，部分驾驶员看到车站
和专用道有点犯迷糊，先是减速，仔细看了
地面导行线后，才敢驶入站内车道。第二站
到第四站的情况与第一站差不多，均把站内
快速公交专用车道改成了左转车道，旁边还
设置了一排黄黑条纹的防撞墩。

BRT快速公交系统未来何去何从？

从现场情况看，BRT快速公交系统内车

站原封未动，甚至从新旧程度上看，近期还进
行过维护，未见明显的岁月侵蚀痕迹。而专
用车道只是重新划线，并增设了一些隔离引
导设施，此次改建动作并不大。

BRT 快速公交系统是否还有其他规
划？未来究竟何去何从？记者首先找到了
BRT快速公交系统坐落的滨海高新区管
委会，工作人员介绍，他们也注意到BRT
快速公交系统多年未启用，确实在一定程
度上影响了交通。为了优化营商环境，年
初他们向滨海新区交通运输局申请对其进
行改建，最后报区政府批准的方案是车站
保留，改建车道。“车道划线等工程已经完
成，交通变得更加顺畅。”至于BRT的其他
规划，他说需向滨海新区政府了解。

滨海新区交通运输局的工作人员告诉记
者，鉴于目前港城大道客流不足以支撑BRT
线路开通，滨海新区已对港城大道原BRT专
用车道标线重新施划，把路权向社会车辆开
放，充分发挥现有道路通行能力。同时加快
推进地铁Z2线的建设，进一步提升空港与核
心区的交通环境，让人民群众出行更加便利
快捷。

村里每天限时供水，只能用大罐存水，实在不方便。眼看
着邻村已经启动了自来水改造工程，村民挺着急，不知道何时
才能轮上自己所在的村子。

宁河区桥北街道北湖村的王先生介绍，他居住的村还没
有供应自来水，村民使用的是井水。但水量不够，只能每天早
上限时供水一到两个小时，水流还不大，“没办法，只能用大水
罐存水，全家一天的用水都靠这罐水，实在不够用。”之前听说
村里要启动供水管网更新改造工程，可具体时间未定。后来
隔壁村开始改造了，大家都挺高兴，以为很快就要轮到自己的
村子了，没想到隔壁村改造工程完工后，工程就停了下来。“我
们村还改造吗？什么时候能启动？”村民们有些着急，他们村
共有500多户，大家都盼着尽快用上24小时都能供应的市政
自来水。

记者调查了解到，为改善宁河区农村人居环境，保障农村
饮用水安全，实现农村供水与城市供水同标准、同保障、同服
务的重点民心工程，宁河区水务局启动了村内供水管网更新
改造工程。

北湖村是否列入更新改造中，究竟何时能施工？宁河区
水务局的工作人员表示，目前各村依次施工，按照计划北湖村
是年底开工。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民王先生向本报热线23602777反映称，两周前，
因小区地下停车场封闭，车辆无法进入停车，导致小区地上停
车困难，经常会出现抢车位以及剐蹭事故。居民想知道，地下
停车场什么时候能启用？

王先生家住武清区五一阳光御园小区，小区有个地下停
车场，地上还有划线的一些车位，虽然供不应求，但鲜少发生
抢车位的事情。“大概两周前，地下停车场突然关闭，小区几百
辆车都没地方停，只能抢占地上停车场的位置。”王先生说，
“几乎天天发生抢车位、车辆被堵无法行驶，以及剐蹭事故。
我的车上周就被剐蹭了，但因为是监控死角，没找到肇事者。”

记者联系五一阳光御园社区，相关负责人介绍，五一阳光
御园是2014年入住的小区，共1200户。之前地下停车场共有
400多个车位，地面上的停车场有300多个车位，加一起也不
够用。“之前地下停车场是免费使用的，因这几年企业经营不
善，为了盘活资源，将地下停车场打包出售给个人。”该负责人
说，“因为免费使用，管理上缺失，地下停车场出现地面损坏、
漏雨等情况，目前产权人正对其进行维修施工，为期一个半
月。停车场启用后是卖是租，具体还需要物业以及停车场产
权人商议后决定。”对于居民提出的停车难问题，该负责人称，
已多次与物业沟通，希望出一套小区规范停车的方案，但目前
方案还没有完成。“社区工作人员每天都会在小区内配合物业
工作人员疏导车辆，尽量避免乱停乱放等情况发生。”

■ 本报记者 高立红

北辰区大张庄镇新城缤斓苑居民王先
生反映，自己居住的小区里疑似发现蜱虫，
希望得到处置。属地大张庄镇政府经核
实，部署全面消杀。

王先生介绍，今年7月24日夜间，他在
小区内遛狗，因为即将下雨，大约10分钟左
右就回家了。到家后发现，狗爪子上有疑
似蜱虫在爬，他立即抓下来放进瓶子。王
先生查询得知，蜱虫吸血后有传播病毒的
危险，“正是暑假期间，小区里很多小朋友
喜欢在草地上玩耍，如果被蜱虫叮咬，会不
会引发疾病？我已经在业主群里提醒了，
也希望相关单位能重视起来，认真处置。”

属地大张庄镇政府工作人员将王先生
提供的一组照片传给区疾控中心，经过一
系列确认，证实确实是蜱虫，但尚未吸血，
不具有传播病毒的危险。

蜱虫俗称草爬子，是寄生于人及多种
脊椎动物身上的寄生虫。其在未吸血时
有绿豆大小，吸饱血后，增大到指甲盖大
小。蜱虫一般在夏季出没，可传播多种疾
病。记者调查发现，入夏以来，本市已经
出现被蜱虫叮咬后入院治疗的记录，而且
就诊时出现皮肤感染化脓、溃疡、高热等
症状。专家提醒，蜱虫生存的场所不仅局
限于野外，居民小区楼下草丛、灌木也是
蜱虫的栖息地。

大张庄镇政府通知新城缤斓苑小区物
业和专业机构调查，在小区内未再发现蜱
虫。但出于对小区居民安全考虑，镇政府
已责成物业和专业机构对该小区进行全面
消杀和清整，剪除杂草、清理卫生，喷洒药
水的工作隔周进行一次，喷洒前通过业主
群等告知业主，让大家提前做好准备。

一小区发现蜱虫
镇政府组织消杀

■ 本报记者 房志勇 文并摄

近日，多名河北区诗景颂苑小区居民
拨打本报热线23602777反映，在自家楼栋
的一楼大堂内停满了电动自行车，既不方
便业主出行，也存在安全隐患。

接到反映后，8月9日上午，记者来到中
国铁建国际城诗景颂苑小区现场查看，随
机走访了小区6号楼、10号楼、12号楼、13
号楼以及17号楼，均发现在入门大堂内停
放着数量不等的电动自行车。“本来我们这
个一楼大厅还是挺宽阔的，现在可倒好，一
堆车摆在大厅内，出来进去特不方便。而
且这车上都有电池，也不知道是否安全。”
走访中，不少业主对这种情况颇感无奈。

记者在6号楼内观察到，在其一楼大

堂的明显位置，张贴着消防部门关于严禁
电动自行车在楼内充电的宣传画以及小
区物业张贴的禁止电动自行车停放的提
示纸。“这么多提示，也拦不住一些人停
车。”业主王先生气愤地说，“这大中午的
就有十几辆车，晚上比这还多。上下班高
峰，进出大门的和取车的都扎堆了。”墙上
的提示牌写有居委会网格员、社区居委会
和物业公司的联系方式，记者按照上面显
示的电话拨打过去，结果所留电话号码不

是空号就是已停机。
记者随后通过便民服务热线12345查到小

区所属的诗景颂苑社区居委会电话，将情况向
工作人员进行了反映。工作人员表示，小区负
一层有停放自行车和电动自行车的地方，停车
场有点黑，居民不太愿意停放。“但是电动自行
车肯定上不了楼，电梯有梯控，推车上楼会报
警并停止运营。”工作人员表示下一步将联系
小区物业公司想办法解决楼道内停车问题，并
及时更新居委会和网格员的联系电话。

■ 本报记者 刘连松 文并摄

“和小区一墙之隔的道路上，长期堆积大量绿化垃圾，最
近天气多雨，导致蚊虫大量滋生，晚上出来散步，常被叮咬。”
日前，家住西青区新都庄园的业主贾女士拨打本报热线
23602777反映上述问题，希望相关单位及时清理这些垃圾。

贾女士介绍，这条马路名为瑞佳道，与新都庄园仅一墙之
隔，马路边长期停放着一辆绿化洒水车，在车的前后两侧堆放
着大量树枝、树叶、塑料袋等垃圾，最近雨水比较多，堆积的垃
圾容易滋生蚊虫。

记者在现场看到，这两堆垃圾大部分都是绿化垃圾，与新
都庄园小区居民楼相距10余米，腐烂的枝叶散发着臭味。“这
条马路比较安静，适合晚上出来散步，但是蚊虫很多，希望有
关部门能及时清理垃圾，消杀滋生的蚊虫。”静溪园居民陈先
生对记者说。

随后，记者联系了李七庄街道办事处，相关工作人员回复
表示，接到反映问题后，街道立即进行了调查处理。经查，瑞
佳道绿化垃圾堆放问题系新都庄园社区静溪园小区物业临时
堆放行为，街道立即责成静溪园小区物业对反映点位进行清
理，问题点位于2023年8月4日12时前清整完毕。

街道办表示今后将加强日常巡查力度，新都庄园社区居
委会做好网格监督工作，杜绝类似问题再次发生，为居民创造
宜居的生活环境。

绿化垃圾堆路边
责成物业及时清

诗景颂苑入门大堂停满电动自行车
居委会：联系物业公司想办法解决

吉安路部分道路没有路灯，路面还坑洼不平。
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